

T. H. 68607/1 Paris le 9 Juin 1855.

Mon cher Mr Astoria,

Il est de ces circonstances malheureuses de la vie où l'on aime à se rejeter en arrière pour chercher dans le temps un appui que l'on a cru de ses amis la force et le courage qui nous sont nécessaires dans le malheur.

Je n'ai point oublié, je n'oublierai jamais l'hospitalité si affectueuse que vous nous avez donnée à moi et à mon fils aîné en Décembre 1852. - Ce fut pour aujourd'hui m'est d'autant plus insérable que je viens d'éprouver une perte immensc. - Ce fils que nous avions connu alors, et surtout qui ferait ma joie, mon orgueil et mon espoir, un bon jeune homme que j'avais consacré à nos travaux et qui tout à l'heure allait me suivre chez lui je l'ai perdu!

un si grave typhoïde, cette affreuse maladie
qui dévaste la jeunesse me l'a survécu
en vingt-deux jours! un pauvre
enfant s'était marié il ya dix mois
mais avec une veuve de la nouvelle
église. - Depuis un an il était
rentré en France avec sa femme
et sans jalousies de sa bonté
Ainsi dans quinze jours que dans
la famille. - Eh bien tout cela a
disparu! la bonté la plus ancienne,
la vérité la plus immuable a sauvé
sa bonté le plus parfait.

Vous êtes de ces hommes, monsieur
M. Astoria, auxquels on aime à
parler de ses magasins parce que vous
êtes bon et généreux. - Pardonnez
moi d'aller de vous dire si la générosité
nous fait moins de plaisir qu'à moi. -
La sympathie de nos amis nous



Donne ou courage dans l'adversité.

Il m'a été dit, il y a quelques
mois que vous étiez marié -- Cela
est-il vrai ? au bon est-ce une fausse
nouvelle ? en tant cas je vous en
felicite et si vous avez un fils ah quelle
dieu vous le conserve sur la doulure
que l'on éprouve à le perdre et
la plus amère de toutes les doulures.

Adieu, mon cher Mr Artaria,
Si vous voulez venir voir et être pendant
notre exposition, arrivez le soir ; que
je fasse un sort de ma trousse à Paris
pour vous servir.

Votre bien dévoué et affectueux

Georges

Fait à Paris le venu pris à dessein
par un plaisir de la partie de vos armes
que je vous offrirai.

ayr.

14
7
98
7
105

14
8
712

risp. 11 luglio



T.N.68607/2

Châtelau de Saint Maertin,
arrondissement de Pont l'Evêque (Calvados)

1^m 7^{me} 1869.)

Mon cher Monsieur Artaud,

Je viens du sud de la Province où je
prends en ce moment mes vacances sans prier
de me faire un service qui regarde celui qui
vous remettra cette lettre, Mr Demangeat, mon
architecte et mon ami.

Permettez que j'entre dans quelques détails
au sujet de ce voyage à Vienne.

M. Demangeat est un des artistes qui a été,
depuis quelques années, contribué dans une grande
proportion à la reconstruction des nouveaux
quartiers de Paris. Il a eu l'idée de construire
pour l'administration de votre hôtel de Ville
et d'en exposer un projet qui porte pour
avise "à l'Alliance des Nations".

M. Demangeat ne voulait pas venir à
Vienne, ne parle pas un mot d'allemand.



Vous pourrez dans lui être fort utile et
comme je vous sais, par expérience,
d'une obligeance à toute épreuve, j'espère
que vous trouvez assez bon pour lui donner
une assistance.

Je me confirrai comme j'avais promis
tant que vous aurez la bonté de
faire pour mon ami Mr Dernier et
de nous en faire à l'avance tous mes
renseignements.

ayez, Cher Ménier, l'assurance
de mes sentiments les plus affectueux

Wouff

Goupiet 1869
Chas. St Martin
1 Ord.
Fdr